



[www.senado2010.gob.mx](http://www.senado2010.gob.mx)

[www.juridicas.unam.mx](http://www.juridicas.unam.mx)

LA Universidad de México, atenta a poner en manos de sus estudiantes las expresiones más significativas del pensamiento mexicano, dedica el presente volumen a la divulgación de algunas páginas esenciales de la obra histórica de don Lucas Alamán.

Hombre de acción y de pasión, Alamán es, con todo, una de las figuras de presencia inevitable en la interpretación cabal de nuestro turbulento diecinueve.

Fué un gran señor chapado a la vieja usanza colonial española. Nacido en el aire suave de una paz de siglos, asistió en el curso de su vida a la dispersión del grupo social a que pertenecía.

A D V E R T E N C I A

Tuvo el doble carácter de actor y relator. Su voz, con frecuencia injusta, contribuyó, sin embargo, a fijar verdades que tenemos olvidadas.

Se le reprochan su decepción y su amargura; pero hay que convenir en que, dentro de nuestro país, nadie expresó con más hondura la protesta de una clase que desaparecía, barrida por un orden de cosas más humano.